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 إلس يد إلرئيس،

تاحة هذه إلفرصةأأود أأن  ن  ،إلمجلس هذإ كما يعلم أأعضاءإليوم.  لمجلس لكي أأقدم إحاطتي للي أأشكركم على إ  فضلا - جهودناإ 

 لدفع عملية إلسلام في إليمن، نهاية إلعام إلمنصرم جرتإلتي  إس توكهولممشاورإت عن تنصب على إلزخم إلناتج  -إهتمام إلعالمعن 

   إلشعب إليمني. حالتحسن ملموس في  ل حدإثو

ن، إلمشاورإتفور إنتهاء أأمام هذإ إلمجلس  كما ذكرت يجب أأن أأبدأأ  لذلك، .نجاحكمكان أأيضاً  إس توكهولم مشاورإت نجاح إ 

لى أأعضاء مجلس إلأمن وسمح  ،إس توكهولمإلذي أأيد إتفاق و  ،إلذي أأشرتم إليه س يدي 2451لتبني إلقرإر رقم بتوجيه إلشكر إ 

بما  ،إلعاملموإصلة إلمشاورإت في وقت مبكر من هذإ وأأعرب عن دعم إلمجلس  إلتفاق، تنفيذلدعم وتيسير إلمرإقبين  فريق بنشر

طار للمفاوضات. حول إتفاق إلتشاور في ذلك شارة وإضحة إ  دعم إلمجتمع إلدولي ل نجازإت  بشأأن أأعتقد أأن هذإ إلقرإر يبعث ب 

 إلزخم إلمكتسب. هذإ للبناء على بعد ذلكمن  ططناوخ   إس توكهولم

وهي: إلتفاق إلذي  إس توكهولمإلم برمة من قبل إلأطرإف في  الالتزإمات على تنفيذ لأطلعكم لكي إليوم سوف أأغتنم هذه إلفرصة

ليه لتفعيل إتفاق تبادل  إلتنفيذيةوإلآلية  ،صليف ورأأس عيسىإل إلحديدة و وموإنئ  ومدينة إلحديدةحول محافظة  تم إلتوصل إ 

 إس تعدإدإتنا للجولة إلمقبلة من إلمشاورإت. أأيضا حول علما، س يدي إلرئيس،حيطكم وسأأ  .تعزحول  إلتفاهماتوإعلان  ،إلأسرى

لقد  و ،إس توكهولم مشاورإتبعد  عبد إلمالك إلحوثي إلس يد إلتقيت بلرئيس عبد ربه منصور هادي وزعيم أأنصار اللهلقد 

بلتقدم إلمحرز في إس توكهولم وإلتفاق إلذي تم إلتوصل  حارإً ترحيباً  ،إلرياضإلتقيته بلأمس في  إلذي ،هاديرحب إلرئيس 

ليه هناك وإلذي كان بأأن هذه خطوة أأولى  أ مالهعن  وبناّءة وإقعية لي بعبارإت عبرو  ،في إلتوصل إليه أأساسيقرإر  صاحب إ 

مع عبد  إجتماعاتيخلال  عندما كنت في صنعاء يوم إلأحدن من إللافت سماع نفس تلك إل رإء كا .مهمة نحو حل شامل للنزإع

 إلتي تم إلتفاق عليها في س توكهولم. إلبنودقرإر وإلتزإم حركته بتنفيذ كل تلك ب إلذي أأخبرني بحزم وبدون أأي شكو  ،إلملك إلحوثي
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العام للامين الخاص المبعوث مكتب  
لمتحدة للأمم  اليمن إلى ا  

  



يجاد طريق للمضي قدماً  ماعزمهلذإ فقد أأعرب كلاهما عن  أأود أأن . وموإصلة إلبناء على إلتقدم إلمحرز في إلجولت إللاحقة على إ 

لى إلتقدم ذلك في الاعتبار نانضع ك  لى إلس يد عبد إلملك. كما أأنيممتن للرئيس هادي  أأنا إلمحرز. عندما ننظر إ    ممتن أأيضا إ 

حدإث تقدمعل إتفاقات س توكهولم تنجح لج إلحماس هذإنفس إن   موجودإ لدى كان ،على أأرض إلوإقع للشعب إليمني ملموس وإ 

كهولم وخاصة في إلأيام إس تو مشاورإت بشرف لقاءها منذ إلأطرإف إلمعنية إلأخرى وإلدول إلأعضاء إلرئيس ية إلتي حظيت  

     وهم يعرفون أأنفسهم.   ممتن لدعمهم أأناإلأخيرة، 

طلاق إلنار في محافظة إلحديدة اإلتزمأأن كلا إلجانبين قد  أأبلغكمأأن  نييسر  لى حد كبير بوقف إ   إلذي إتفقنا عليه في س توكهولم إ 

في إلأعمال إلعدإئية منذ ذلك إلحين.  ذو مخزىوكان هناك إنخفاض  إلأول،ديسمبر / كانون  18وإلذي دخل حيز إلتنفيذ في 

وفي إلمناطق إلجنوبية من إلمحافظة. مدينة إلحديدة  في إلعنف أأعمال كان هناك بعض ،إلدهشةل يثير  هذإ الامر وربما للأسف،

ن  ذلك،ومع  . أأعتقد أأن هذإ إس توكهولممقارنة بما رأأيناه في إلأسابيع إلتي س بقت مشاورإت  ،ةمحدود تعد إلعنفحوإدث فا 

لى إلفائدة إلملموسة لتفاقإلهدوء إلنس بي يش لى و  ،إس تكهولم بلنس بة للشعب إليمني ير إ  نجاح إلتفاقإلتزإم إ   .إلأطرإف إلمس تمر ب 

لى إلحديدة   إلمتحدة بنشر فريق مرإقبةقامت إلأمم ،2451هذإ إلمجلس من خلال إلقرإر وبفضل إلتفويض إلسريع من  قيادة ب إ 

لى إليمن في بتريك كاميرت إلهولندي نرإلإلج ،إلموقر زميلي نجازإ  ديسمبر. 22، إلذي وصل إ  أأود أأن أأقول هنا أأنني أأعتقد أأن إ 

 في وقت قصير جدإإلى إلمنطقة  فريقه وإنطلق مع الالتزإمات إلأخرىكافة  ، حيث نحى جانباكاميرت إلجنرإل به قام قدرإئعا 

عادة  لجنة ليبدأأ مهمة  وهي إللجنة إلتي سترإقب تلك إلتفاقات في إلحديدة. نحن ممتنون جدإ لباتريك كاميرت. ،الانتشارتنس يق إ 

شارة وإضحة للأطرإف وللشعب إليمني برغبة إلمجتمع إلدولي في تحويل  لى  ذلك لقد أأعطى هذإ الانتشار إلسريع إ   وإقعإلتفاق إ 

عادة ترأأس إلجنرإل كاميرت بلفعل عدة إجتماعات للجنة تن و  على إلأرض.  -بمشاركة ممثلين من كلا إلطرفين  - الانتشارس يق إ 

طلاق إلنار على إلنحو إلمتفق عليه في إلسويد بشأأن  عادة الانتشار ووقف إ  شرإف على تنفيذ عمليات إ  وهو يعمل  ،إلحديدةللا 

عادة نشر إلقوإت وتوفير إلأمن في إلمدينة وفتح  ،إلسويدعلى إلنحو إلمتفق عليه في  ، أأيضاإلطرفينمع  على تفاصيل عمليات إ 

  .إس توكهولمطرق وصول إلمساعدإت إل نسانية إلمتفق عليها في 

ذ  عادة أأ وإ  أأحث إلطرفين  ،أأوإخر ديسمبر كاميرتإلتي بدأأت عملها منذ وصول إلجنرإل  الانتشاررحب بتفعيل لجنة تنس يق إ 

لتحسين لترتيبات إلأمنية و ل إلسريع تنفيذإل يتم حتى  ،نرإل كاميرت وفريقهمنتظم وبحسن نية مع إلجرإط بشكل على موإصلة الانخ

 لدى ثقةإل  في بناء ذلك سهم. وسي إس توكهولمبما يتماشى مع ما تم إلتفاق عليه في  ،بشكل حاسم إل نسانية إلمساعدإت مرور

 تم إلحديث عنه في س توكهولم يمكن أأن يكون حقيقة. مابأأن و  ،إلأطرإف وإلشعب إليمني وإلمجتمع إلدولي في تنفيذ إلتفاق

 إلس يد إلرئيس،

لى توإفق في إل رإء ح إس توكهولمإتفق إلطرفان في  لقد إلمجلس،كما يذكر أأعضاء  بتعز،فيما يتعلق  آليات للتوصل إ  نشاء أ ول على إ 

وكانت إلمدينة  ككل،تتمتع مدينة تعز بأأهمية تاريخية هائلة بلنس بة لليمن حيث   .وإلمحافظةفي تلك إلمدينة كيفية معالجة إلوضع 



 محافظة تعز يبلغ عدد سكان ،نس بة إلسكان ومن حيث ة وإلثقافية لليمن لس نوإت عديدة.وشعبها قوة دإفعة في إلحياة الاقتصادي

لفترة طويلة  كثيرإ،إلمدنيون في تعز  لقد عانىو  وقد قسمت مدينة تعز بسبب هذإ إلصرإع لبعض إلوقت. .مليون نسمة 2.5

لى إلزيادة  ،رهيبًاوكان إلدمار في إلمدينة  جدإ لىو وكان تدفق إلمساعدإت إل نسانية بلطبع في حاجة إ   عبور إلخطوط يحتاج إ 

 هي إللجنةو شتركة،إلم لية إلآ فرصة ل عادة إلبناء. هذه هي إلقضايا إلتي نعتقد أأن إل في تعز إلناس يحتاجو  طرفين.بين إل إلأمامية

ليها،إلتي سأأشير   مع إلأطرإف ومع إلعديد من إس توكهولم، إجتماعات . لقد تحدثت منذس تكون مسؤولة عن إلتعامل معها إ 

لى إلهدوء أأمس، محافظ تعز يومقابل مكتبي حيث  ،تعزمن  إلبارزين إلأشخاص وأأن يكون  ،وجميعهم يريدون أأن تعود إلمدينة إ 

نخطط و  .ذلك س تمثل فرصة للدفع نحوس توكهولم إ تفاهمات يسعدني أأن لدى إلناس إلأمل في أأن تزدهر إلمدينة مرة أأخرى.

آليةنحن نعمل أأيضا على  عقد الاجتماع إلأول لتلك إللجنة في أأقرب وقت ممكن هذإ إلشهر.لإلأطرإف  بموإفقة إلمجتمع  من مكونة أ

رؤيته في لفي أأن يكون ما نخطط  هنا إلأملويحدوني  هذه إللجنة إلمشتركة في مساعيها.  كبير لدعمشاركة إلمرأأة بشكل بم إلمدني 

  تعز هو أأمر قد نشهده في إلح ديدة. يجب أأل تكون إلحديدة إلمس تفيد إلوحيد من إلتفاقيات إلتي أأبرمناها في إلسويد.

نعمل مع كلا إلطرفين لوضع إللمسات إلأخيرة على قوإئم إلأسرى إلمقدمة من كل طرف في  إلأسرى،تبادل  لتفاق بلنس بة

لأحمر إلدولية في هذإ لدعم إلقيم إلذي قدمته لجنة إلصليب إل تقديري عن على وجه إلخصوصأأن أأعبر هنا  وأأود .إس توكهولم

ننا نخطط لعقد إجتماع للجنة إل شرإف إلتي تضم كلا  ،إس توكهولمفي  عليه تم إلتفاق طبقا لماإلصدد. و  ل أأن وأ م إلطرفين،فا 

آلف من يحمل رؤية جسر جوي ب هإلأس بوع إلقادم. وس تكون هذه خطوة نحو ذلك إليوم إلذي نأأمل في عمانيحدث هذإ في  أ

لى أأسرهم. تبادلهم يتم إلسجناء  ويطلق سرإحهم للعودة إ 

نني ممتن على الالتزإم وإلصبر إللذين أأبدإهما إلطرفان في إلأيام وإلأسابيع إلتي أأعقبت مشاورإت  . لقد كان إلتقدم في إس توكهولمإ 

سهاما ملموسا في مثللكنه  ،وأأولياإلتنفيذ تدريجيا  إلسلام. ل شك أأن هناك إلعديد من إلعقبات إلتي يجب إلتغلب  إحلال إ 

أأو إلصعوبت بسبب إلتأأخير  لتزإماتهمب عن إلنهوض إلأطرإف يحيدولكن يجب أأل  إلمقبلة،عليها في إلأيام وإلأسابيع وإلأشهر 

 ،نوإجهها على إلطريقإلأطرإف على إلتغلب على أأي تحديات قد  حثدعم إلمجلس في  أأطلبوهنا  .متوقعةإلتي كانت غير 

  أأننا هنا لمساعدتهم.تأأكيد و 

 إلس يد إلرئيس،

مس تمرة في أأجزإء أأخرى من  إلحرب إن .ككلأأن هذه إلأيام حساسة للغاية ومليئة بلتحديات لكلا إلطرفين ولليمن أأنا أأعي 

حرإز تقدم ،إلبلاد لى إ  لى الا ولهذإ إلسبب نحتاج إ  هذه إلخطوإت إلأولى حتى  ةحماي يجبه بأأن قرإرسريع. أأدعو إلأطرإف إ 

جزإء إلأخرى من إلبلاد في إلوقت إلمناسب.ل يمكن أأن تمتد هذه إلخطوإت  لأ

 كان من إلمؤسف دقيقة، غضون مارك س يصف ذلك فيإل نساني، إلوضع مجمل  الاقتصاد و ل يزإل إلصرإع يؤثر بشكل كبير على

لى توإفق في إل رإء بشأأن إلبنك إلمركزي إليمني وفتح مطار صنعاء خلال إلمشاورإت في  نتمكنإننا لم   إس توكهولممن إلتوصل إ 



ذإ تم حل. في ديسمبر إلماضي سهاما كبيرإ لذلكس يكون  إلقضيتين،هاتين  إ  وبلطبع كما ناقش نا  إل نسانية،في تخفيف إلمعاناة  إ 

لى حلول قبل إس تئناف إلجولة إلمقبلة من إلمشاورإت. ديسمبر،في إجتماع مجلس إلأمن في   ما زلنا نعمل على محاولة إلتوصل إ 

ن مط ،أأيضا يجب أأن أأذكر للجهد إلذي يبذله  هنا أأنا ممتنو  جزء أأساسي من حل إلمعادلة إليمنية.الب إلمجموعات إلجنوبية هي إ 

نجازًإ رإئعًا. ، حيثإلأخيرةالاس تقرإر في إلمحافظات إلجنوبية في إلأشهر  عموإلمجتمع إلدولي لد إلأطرإف إليمنية ذإت إلشأأن  كان إ 

قيق هذإ إلهدف بلتشاور وسأأوإصل إلعمل نحو تح  ،إلسلامأأنا ملتزم بضمان مشاركة إلمجموعات إلجنوبية في عملية  دإئما،وكما قلت 

 .تحقيق أأمل إلسلاموس تكون مساهمتهم ذإت أأهمية حيوية ل  ،إلمجموعاتهذه  من عددمع 

 إلس يد إلرئيس،

ن إلرسالة إل إلختام،في  بلسلام في  عنيةول إلأعضاء إلرئيس ية وإلدول إلم إلد وأأيضًا من تي تلقيتها بشكل خاص من إلأطرإفإ 

تلك  بشأأن ملموستقدم  حرإزتم إلتفاق عليه في إلسويد وإ  يجب علينا تنفيذ ما  أأنهوهي  ،كانت ثابتة في إلأيام إلماضية إليمن،

ذإ أأردنا بناء إلثقة إلتيالالتزإم لقلق. بوكذلك  ،بلتفاؤل هناك شعورو  ،بلأمل ملموس . هناك شعورإلتوصل إليهامل في نأأ  ات إ 

قبل إلحديدة حول ننا نود أأن نرى تقدما ملموسا . ل شك في أأ أأيضا أ خرينو  ،وجهة نظري وتتقاسمها قيادة كلا إلطرفين تلك هي

 شروط،ليست مسأألة  إنهاإلمشاورإت دون شروط.  إلى حول إلعودة س توكهولمفي  كان هناك إتفاق قادمة.عقد إلمشاورإت إل

حرإز تقدم حتى ل  نها مسأألة إ  لذلك  .سابقةإل  ولةفي إلجبشأأنها لتفاق إلتوصل إلتي تم قضايا مع ذإت إل إلمقبلةفي إلجولة  نتعاملإ 

ل أأزإل أ مل أأن نتمكن من إلمضي قدما في جولة مقبلة من إلمشاورإت في إلمس تقبل إلقريب. أأنا أأعمل مع كلا إلطرفين للتأأكد من 

س نقوم أأيضا بطرح إلسويد ولكن  فيدم إلمحرز إلتق إقبفي تلك إلمشاورإت سنر وأأنه  ،أأن ذلك س يحدث في أأقرب موعد ممكن

لى معالجة لحل هذإ نزإع.إلقضايا إلأساس ية إلتي تحتاج   إ 

 . إلس يد إلرئيس ،لكشكرإ جزيلا 


